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Stadt Werneuchen
Ortsbeirat Hirschfelde
______________________________________________________________________________

Niederschrift zur 14. Sitzung des Ortsbeirates Hirschfelde der Stadt Werneuchen
______________________________________________________________________________

Werneuchen, 19.05.2022

Ort: Dorfgemeinschaftszentrum Hirschfelde, Akazienallee 1, 16356 Werneuchen

Tag: 12.05.2022

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 2 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Herr Lothar Ast Frau Silke Krafft

Gäste: 8 Personen, Hr. Löffler enen Gruppe (Solarpark)
Protokollantin: Frau Dahme
______________________________________________________________________________

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
09.03.2022

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Bericht des Ortsvorstehers

5 Einwohnerfragestunde

Vorlagen des Bürgermeisters
6 Beschluss über Zuschüsse Vereine OT Hirschfelde in 2022 SKK/154/2022

7 Beratung und Information zum Solarpark Hirschfelde Nord

8 Fragen der Mitglieder des Ortsbeirats

9 Mitteilungen der Verwaltung

10 Schließung der Sitzung

Niederschrift:
Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 2 von 2 Mitglieder sind
anwesend, Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
09.03.2022

keine Einwendungen

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 4 Bericht des Ortsvorstehers
- Beleuchtung am DGH und Jugendclub ist erledigt, ebenso die Reparatur der Tür am DGH
- die Befestigung für die Eiche auf dem Anger ist noch nicht erfolgt
- Fömi (Pomerania) für Dorffest können beantragt werden (Gespräch Hr. Ast mit Barnimer
Feldmark)

- 16.04. Osterfeuer, Dank an die FFW
- die Frage nach dem Anschluss an das Abwasser Schloss ist seit Jahren unbeantwortet vom
Eigenbetrieb; Antwort dringend erbeten!!!
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- Dorffest ist in Planung
- Poller Gartenstraße zum Park wurde noch nicht gestellt

TOP 5 Einwohnerfragestunde
Hr. Richter: wann werden die Bänke am Rondell ausgetauscht?
Stand DNS in Hirschfelde? Aussage DNS, dass nicht gebaut wird, da es zu wenige Nutzer gibt
Fr. Krafft die Bänke sind lt. Hr. Faupel bestellt

Fr. Luber: zum Thema der wilden Katzen (siehe Protokoll vom 09.03.22 Zeile 61 und 62) gab es
bisher keine Antwort, wie man damit umgehen soll

Fr. Bösel: kann die Sitzgruppe Eduard-Arnold-Str. (Teich am Hirsch) aufgearbeitet werden?

Hr. Krafft: wann wird das Schilf an beiden Teichen entfernt? Am 1. Teich vom Ortseingang aus
Werneuchen kommend ist es dringendsten

Hr. Stargard: kann das Schilf auch in Eigeninitiative, unter Anleitung von Fachpersonal, entfernt
werden?

TOP 6 Beschluss über Zuschüsse Vereine OT Hirschfelde in 2022
Über die Vereinzuschüsse wird beraten. Vorläufig wird für die Verteilung durch den Ortsbeirat wie
folgt festgelegt:

- Sportverein Blau-Weiß Hirschfelde 500,00 €
- Pferdesportverein Löwenherz e.V. 500,00 €

Der OB möchte bitte die Kopien aller Anträge, um in der nächsten Sitzung über die Verwendung
der restlichen Mittel entscheiden zu können. (1 Verein wollte sich auflösen und beantragt jetzt
Mittel)
Beschluss-Nr.: SKK154/2022
Der Ortsbeirat Hirschfelde entscheidet über die bis zum 31.03.2021 eingegangenen
Zuschussanträge der im Ortsteil Hirschfelde ansässigen Vereine gemäß Anlage unter Beachtung
der beiliegenden Richtlinie der Stadt Werneuchen über Zuwendungen für Vereine die sich dem
Gemeinwohl verpflichten.
Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 7 Beratung und Information zum Solarpark Hirschfelde Nord
Die Öffentlichkeit wird hergestellt:
Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0
Vorstellung des Projekts (Anlage Protokoll) von Hr. Löffler, enen Gruppe
- rege Diskussion zum Thema Ackerflächen zur Verfügung stellen
- eine weiterer Aspekt ist die Vergütung, wieviel bleibt beim Ortsteil?
- OB und Investor verständigen sich darauf, den Bürgern noch einmal die Möglichkeit zu geben
ihre Fragen zum Solarpark zu stellen (Mitte Juni)

TOP 8 Fragen der Mitglieder des Ortsbeirats
Hr. Ast: wann bekommen die OB Mitglieder Tablets?
Der Stromanschluss für den Festplatz ist fertig zu stellen.
Fr. Krafft: können die Unterlagen die versendet werden, nicht allen OB Mitgliedern zur Verfügung
gestellt werden? E-Mail Adressen sind ja bekannt

TOP 9 Mitteilungen der Verwaltung
Verlesen der Antworten zu den Fragen aus den vergangenen Sitzungen
Sitzung OB Hirschfelde vom 30.09.2020
Beachvolleyballplatz in Hirschfelde, kann dieser errichtet werden und was muss dabei beachtet
werden?

Antwort:
Dieser wurde 2021 von der UNB/Denkmalbehörde abgelehnt wegen Schloßpark. Der
Beachvolleyballplatz fügt sich nicht ein und es sind keine baulichen Anlagen zulässig.

Sitzung OB Hirschfelde vom 26.10.2021
Zeile 38: Einwohner 2: Wann erfolgt die Straßeninstandsetzung in 2021? Betrifft Gartenstraße 11-
15; Eduard-Arnold-Straße 18-21; Gartenstraße 10 (ganzer Ring bis Ernst-Thälmann-Straße)

Antwort:
Die Instandsetzung der unbefestigten Straßenabschnitte ist erfolgt. Die Pflasterarbeiten sind
umfangreicher. Das Geld wird in 2023 eingeplant.

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82



31

Niederschrift fertig erstellt: 19.05.2022

Sitzung OB Hirschfelde vom 09.03.2022
Zeile 26ff., Frage:
- Sitzflächen bei Bänken sind auszutauschen. Die Bänke seien nur mit neuem Holz zu beplanken,

da die schweren Betonfundamente weiter genutzt werden können am Dorfgemeinschaftshaus.
Antwort:
Für den Austausch der Holzflächen wurde ein Angebot vom Bauhof Seefeld GmbH angefordert.

- Die Beleuchtung der Terrasse und des Eingangs am Dorfgemeinschaftshaus muss deutlich
verbessert werden.
Antwort:
Die Beleuchtung der Terrasse und Eingangsbereich ist ergänzt bzw. repariert.

Die neue Eiche auf dem Anger ragt über die Anwachshilfe hinaus. Die Befestigung ist noch
nicht erfolgt.
Antwort: Das Stäben der neuen Eiche erfolgt durch die Stadtwerke und wird kurzfristig
umgesetzt.

- Die Eingangstür vom Dorfgemeinschaftshaus liegt nicht richtig an. Es muss nachgebessert
werden.
Antwort: Die Tür wurde gang- und schließbar gemacht.

- Das Straßenschieben ist nur teilweise erfolgt. Laut Herrn Wittstock/Verwaltung folgen die
Arbeiten mit großer Walze. Frage: Kommt noch Recycling mit in die Gartenstraße rein? Bei Frau
Krafft, Rosenweg, Gartenweg, ist dies noch nicht erfolgt.
Antwort: Zum Zeitpunkt der Mängelanzeige war die Maßnahme noch nicht abgeschlossen.
Nach Beendigung der Maßnahme konnte keine unsachgemäße Ausführung festgestellt werden.

Zeile 63: Die Feuerwehr soll ein neues Gerätehaushaus bekommen? Es soll auf dem Grundstück
neben der Ernst-Thälmann Str. 1. entstehen? Frage nach Zuwegung. Lange Fahrtwege. Die Stadt
müsse sich was einfallen lassen, um ein geeignetes Grundstück innerhalb der Ortschaft zu finden.

Antwort: Neues Gerätehaus ist im Gefahrenabwehrbedarfsplan vorgesehen. Die Standortsuche
ist noch nicht abgeschlossen, es bestehen nur begrenzt kommunale Grundstücke. Der
vorhandene Standort ist für ein modernes Feuerwehrgerätehaus aufgrund der Größe nicht
geeignet.

Zeile 89: Haushaltsplan, neue Bestuhlung und Tische sind angedacht. Zuvor: Belag Fußboden im
Dorfgemeinschaftshaus muss saniert werden + renovieren, malern. Danach erst Bestuhlung und
Stühle.

Antwort: Hier wird kurzfristig ein Ortstermin mit dem Ortsvorsteher vereinbart.

Zeile 102: Jugendraum Beleuchtung funktioniert nicht zuverlässig. Bitte prüfen. Außenbeleuchtung
Gemeindehaus an Stufen und andere Lampe, Stufen kennzeichnen. Beleuchtung, kenntlich,
sichtbar.

Antwort: Beleuchtung im Jugendraum wurde repariert. Die Außenbeleuchtung ist ergänzt bzw.
repariert.

Zeile 109: Bordsteinabsenkung ist wichtig, um Festplatz erreichen zu können.
Antwort: Die Bordsteinabsenkung ist ab der 26. KW eingeplant.

TOP 10 Schließung der Sitzung
Ende: 20:15 Uhr

______________________________________________________________________________

___________________________
Lothar Ast
Ortsvorsteher
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